

ЮБИЛЕЙ

ПРОФЕССОР А. И. ПИРОГОВ (К 75-летию со дня рождения)

12 августа 1997 г. исполняется 75 лет видному ученому и онкологу нашей страны, доктору медицинских наук, профессору Анатолию Ивановичу Пирогову.

В 1941 г. после окончания школы А. И. Пирогов поступил в Ленинградскую военно-медицинскую академию. После эвакуации в декабре 1941 г. из блокадного Ленинграда в Самарканд и ускоренной учебы в военно-медицинском училище в июне 1943 г. он был направлен на фронт. А. И. Пирогов служил в действующей армии фельдшером артиллерийского дивизиона на Брянском, Прибалтийском, Ленинградском, 2-м и 3-м Белорусских фронтах, награжден двумя орденами и 16 медалями.

После Великой Отечественной войны Анатолий Иванович продолжил учебу и в 1951 г. с отличием окончил 1-й Московский медицинский институт им. И. М. Сеченова, затем клиническую ординатуру на кафедре госпитальной хирургии, руководимой проф. В. Э. Салищевым.

В 1955 г. А. И. Пирогов защитил кандидатскую диссертацию, в 1956 г. стал научным сотрудником во вновь организованном Институте грудной (сердечно-сосудистой) хирургии АМН СССР на базе кафедры факультетской хирургии 2-го Московского медицинского института им. Н. И. Пирогова.

С 1961 г. профессиональная деятельность А. И. Пирогова связана с клинической онкологией. Плодотворная научная работа увенчалась в 1966 г. защитой новаторской докторской диссертации, посвященной экономным резекциям легкого при раке.

Научные и организаторские способности А. И. Пирогова ярко проявляются после перехода в 1968 г. в МНИОИ им. П. А. Герцена, где он руководит торакальным отделением, направляя всю свою энергию на разработку новых методов хирургического и комбинированного лечения рака легкого и пищевода. С 1972 г. Анатолий Иванович становится заместителем директора по научно-организационной работе, а в 1977 г. исполняет обязанности директора института. В эти же годы А. И. Пирогов активно работает в правлении Всесоюзного и Всероссийского онкологических обществ, Московского хирургического общества, президиуме Ученого совета Минздрава СССР, проблемной комиссии по лечению опухолей АМН СССР, является председателем проблемной комиссии по противораковой борьбе Минздрава Российской Федерации, входит в состав редколлегии журнала «Сердечно-сосудистая и грудная хирургия» и редакционного совета журнала «Journal of Surgical Oncology».

С апреля 1977 г. А. И. Пирогов — руководитель отделения торакальной онкологии Онкологического научного центра. Он разрабатывает и внедряет в практику самые передовые идеи, касающиеся лечения рака легкого, пищевода, проксимального отдела желудка, опухолей средостения. С его именем связан новый, современный этап развития торакальной онкологии в нашей стране.

Плодотворная научная и практическая деятельность Анатолия Ивановича увенчана авторством более 350 научных работ, в том числе трех монографий. Под его руководством подготовлено 15 докторских и 50 кандидатских диссертаций. Многие его ученики заведуют кафедрами и отделениями научно-исследовательских онкологических институтов и диспансеров, стали директорами научных институтов. Однако еще большее количество врачей — все, кто соприкасался с этим удивительным человеком, — по праву считают Анатолия Ивановича своим Учителем.

Профессор А. И. Пирогов по-прежнему полон сил, ведет лечебную и научную работу. С 1992 г. он является председателем Московского онкологического общества, которое вновь расцвело под его руководством.

Научная эрудиция, хирургическое мастерство, личные качества снискали профессору А. И. Пирогову глубокое уважение и любовь коллег в России и далеко за ее пределами.

Поздравляя профессора А. И. Пирогова с 75-летием, желаем ему здоровья, благополучия, дальнейших творческих успехов.

*Коллеги, ученики, однопольчане
Онкологический научный центр им. Н. Н. Блохина
Московский научно-исследовательский онкологический
институт им. П. А. Герцена,
Всероссийское научное общество онкологов
Московское онкологическое общество
Редколлегия журнала «Вестник ОНЦ АМН России»*

JUBILEE

Professor Anatoly Ivanovich PIROGOV (To 75th Birthday)

Anatoly Ivanovich Pirogov, Professor, Doctor of Medicine, an outstanding oncology scientist and practitioner, is 75 on the 12th of August, 1997.

After finishing school in 1941 A. I. Pirogov entered the Leningrad Medical Academy. After evacuation in December 1941 from blockaded Leningrad to Samarkand he took accelerated training at a military medical college to be sent to the front in 1943. A. I. Pirogov was an artillery battalion surgeon's assistant in the Field Forces. He served at the Bryansk, Pribaltic, Leningrad, 2nd and 3rd Belorussian fronts, was awarded two orders and 16 medals. After the Great Patriotic

War Anatoly Ivanovich continued study to graduate with honors from the I.M. Sechenov 1st Moscow Medical Institute in 1951 and post-graduate courses at the Chair of Hospital Surgery headed by Professor V. E. Salischev.

In 1955 he earned the Master's degree and in 1956 started working as a research scientist at the newly organized Institute of Thoracic (Cardiovascular) Surgery of the USSR AMS on the basis of the Chair of Surgery of the N. I. Pirogov 2nd Moscow Medical Institute.

Since 1961 A. I. Pirogov's occupational activities have been associated with clinical oncology. His fruitful scientific efforts resulted in writing a novel thesis on narrow lung cancer resection and receiving the M. D. degree in 1966.

A. I. Pirogov proved to be a good scientist and organizer after starting work at the P. A. Herzen Institute of Oncology in 1968 in which he became the head of the Thoracic Department and spared no efforts in development of new methods of surgical and combined-modality treatment of lung and esophageal cancers. In 1972

Anatoly Ivanovich became Deputy Director for Science and in 1977 started to fulfil the duties of Director of the Institute. At the same time A. I. Pirogov was taking an active part in activities of the Board of Directors of the All-Union and Russian Societies of Oncologists, Moscow Surgical Society, Presidium of the Council of Scientists of the USSR Health Ministry, Tumor Treatment Committee of the USSR AMS. He is now Chairman of the Anticancer Problem Committee of the RF Health Ministry, a member of the Editorial Board of journals "Cardiovascular and Thoracic Surgery" (in Russian) and "Journal of Surgical Oncology".

Since April 1977 A. I. Pirogov has been the Head of the Thoracic Oncology Department, Cancer Research Center. He is developing and applying the most advanced ideas of treatment for cancer of the lung, esophagus, gastric proximal segment, mediastinum. His name is associated with a new stage of thoracic oncology advance in this country.

The fruitful scientific and practical activities of A. I. Pirogov resulted in more than 350 scientific papers including three monographs. Fifteen doctor's and 50 master's theses were written under his supervision. Many of his former students are heading chairs and departments of research cancer institutes and cancer centers, became directors of scientific institutes. While there are still more doctors who consider this wonderful person to be their Teacher.

Professor A. I. Pirogov is full of energy and creative forces, he continues research and practical activities. Since 1992 he has been Chairman of the Moscow Society of Oncologists.

A. I. Pirogov's profound scientific erudition, surgical mastership, personal qualities have won deep respect and affection of his colleagues in Russia and far beyond its boundaries.

We congratulate Professor A. I. Pirogov with his 75th birthday, wish him good health, happiness, further creative success.

*Colleagues, disciples, brother-soldiers,
N. N. Blokhin Cancer Research Center,
P. A. Herzen Moscow Research Institute of Oncology,
Russian Scientific Society of Oncologists,
Moscow Oncology Society
Editorial Board of the journal "Herald of the CRC RAMS".*

